

HISTORIAS QUE INSPIRAN

LA LUCHA POR PROTEGER EL MEDIO AMBIENTE DE DAVID HINOSTROZA



Vicente Pereira

vicente.pereira@diariollanquihue.cl

“**C**recí en un entorno que combinaba la naturaleza, el bosque y los humedales”, recuerda David Hinostroza, quien preside la Agrupación Cultural por los Humedales y Entornos Naturales, Gayí, entidad que se dedica al resguardo y protección del medio ambiente.

De ahí su interés por el cuidado del medio ambiente. Sumado, además, a que sus padres, David Hinostroza y Elisa Águila, son descendientes mapuche-huilliche.

Eran los tiempos en que vivía en el campo, cerca de Osorno, y acompañaba a su padre al trabajo.

DESTRUCCIÓN

Pero fue en Puerto Montt, cuando formó su familia que profundizó su labor en estas tareas. “Recorriamos el humedal Llantén- ubicado en las cercanías de la avenida Austral, parte alta de Puerto Montt- y toda esa zona en excursiones hasta que llegaron las inmobiliarias a removerlo todo. Entonces, observé las caras de los niños al ver cómo estos lugares se estaban destruyendo (...). Lo mismo que las caras de los vecinos”.

Tras ello, sintió la necesidad de actuar. “Mucha gente decía: ‘qué alguien haga algo. Pero nadie hacía nada. Entonces, fue el minuto para marcar una diferencia y tratar de hacer algo”.

Fue el momento, dice, que con mayor energía se dedicó a buscar conseguir un resguardo. Todo, con el objetivo de otorgarle un espacio a las futuras generaciones.

- ¿Cómo ha sido la experiencia de estos años, en que muchas veces

Desde pequeño, el presidente de Gayí comenzó su vínculo con la protección de los entornos naturales para aportar “un granito de arena para entregar un ecosistema mejor a las futuras generaciones”.

“**Mucha gente decía: ‘qué alguien haga algo. Pero nadie hacía nada. Entonces, fue el minuto para marcar una diferencia y tratar de hacer algo”**

“**Lo que me motiva es servir a la comunidad y aportar con un granito de arena para entregar un ecosistema mejor a las futuras generaciones”**

golpeó puertas que no se abrieron?

-Afortunadamente, habían más personas con el mismo interés, así que comenzamos a hacer causa común y así logramos formar esta agrupación ambiental que me ha tocado dirigir durante siete años. Partimos tocando todas las puertas habidas y por haber entre servicios públicos, organismos privados y vecinos. También levantando información e intentando educar.

-Con momentos bastante duros...

-No ha sido fácil. En lo personal, he recibido amenazas de demandas, ya que han intentado opacar o desestimar el trabajo que estamos haciendo. Pero nada de ello ha progresado porque no estamos haciendo nada malo. Ha sido una labor dulce con algunos minutos medios desagradables.

-¿Qué ha sido lo más complejo?

-Ha sido muy difícil. Lo más

complejo es concientizar a la comunidad sobre la importancia de estos ecosistemas. Se descansa en las organizaciones que están efectuando este trabajo, así que lo más difícil ha sido que las personas se empoderen, que tomen fuerza y que levante la mano y las alertas respecto de lo que está sucediendo en sus barrios, considerando la situación ambiental. Ha sido complejo, porque tenemos problemas de información y de educación; de cómo llegar a la comunidad. Cuesta mucho.

Ahora, también enfrentamos problemas económicos, dado que somos una agrupación sin fines de lucro, por lo que el trabajo de campo debemos financiarlo nosotros. Y por ahí nos encontramos con diferencias al momento de litigar en materias judiciales o generar informes en comparación a lo que desarrollan las inmobiliarias, a las cuales hemos denunciado.



CEDIDA

David Alejandro Hinostroza Águila

Edad: 52 años (24 de febrero de 1973)

Profesión: Ingeniero en Alimentos con magíster en Medio Ambiente

Estado civil: Casado

Hijos: 2 hijos, Catalina y Joaquín

Hobby: Realizar trekking

Música predilecta: Rock y música clásica

Comida favorita: La cazuela

-¿Cómo logra motivarse y seguir adelante con esta tarea a pesar de las adversidades?

-Lo que me motiva es servir a la comunidad y aportar con un granito de arena para entregar un ecosistema mejor a las futuras generaciones. No vamos a cambiar el mundo, pero esperamos ser un aporte.

FOTOGRAFÍA Y LECTURA

-¿Qué otras actividades desarrolla?

-Me gusta la fotografía y me gusta leer. Salgo bastante a recorrer el bosque para tomar muchas fotos, como de avistamiento de aves y con ello mostrar e incentivar a mis más cercanos sobre lo hermoso que son estos ecosistemas y otorgarle otra mirada, como que sirven de contemplación más allá de las intervenciones.

-¿Cuáles son sus temáticas prefe-

ridas para fotografiar y para leer?

-Por ejemplo, aves, paisaje y lo que voy encontrando y que me llame la atención. En lectura, opto por libros relacionados a materias ambientales y tecnológicas, además del área de alimentos, que es mi materia.

-¿Ha pensado en escribir un libro sobre sus vivencias en la lucha por el resguardo del medio am-

biente?

-No, por lo tiempos, pero no es primera vez que me lo plantean, ya que algunos miembros de la agrupación (Gayí) me han expresado lo mismo. Ahora, sería interesante dejar un antecedente o generar algún manual que pueda ser un aporte para otras organizaciones o personas que trabajan en la defensa del medio ambiente. ☺